
 

中国巨石 2023 年 10 月机构投资者调研记录 

 

调研时间：2023年 10月 13日 13:00-14:30 

调研地点：中国巨石大楼 

调研机构： 国泰君安、长江证券 、广发证券、中泰证券 、摩根华鑫 、高毅资

产、永安国富、兴全基金、文渊资本、睿远基金、华安基金、中国太保、华泰柏瑞、

民生证券、中信证券 

 

重点问题及答复： 

1、2024年行业展望 

回复：（1）受全球宏观经济下行、国内经济压力增大等多重因素的共同影响，

电子布、粗纱市场分别自 2022年年初和 2022年上半年开始需求转弱，至目前供需

矛盾仍然存在。虽然需求短期承压，但随着基建、新能源、汽车、家电、智慧生活

等领域市场需求持续增长，预计明年玻纤需求将有所恢复。（2）2023年以来，行

业新增供给放缓，但由于上游产能释放增量超过下游需求增长，行业出现了阶段性

的产能过剩，且价格竞争进一步加剧，预计行业内低端产能和竞争力较弱产能将加

速淘汰。（3）粗纱价格方面，自 2022年第三季度以来，随着下游主要消费市场集

体陷入低迷，行业出现阶段性供需失衡，粗纱产品价格快速下跌。经过一年的产能

调控，行业基本实现产销平衡，未来价格恢复以结构性行情为主。电子布方面，产

品价格自 2022年初以来在底部区间进行了较长时间调整，目前仍在低位波动。现

阶段电子布行业库存不高，今明两年行业内新增供给非常有限，预计 2023年底至

2024年，电子布价格将有机会迎来恢复性上涨。 

 

2、如何看待钢铁、水泥、新能源、煤炭等外围投资者进入玻纤行业 

回复：外围投资者进入玻纤行业不仅需要专业的核心技术和雄厚的资金，更

需要分工协作的团队和持续技术进步的能力。行业内企业应客观认识玻纤行业的发

展特性和规律，理性投资、谨慎跨界，共同维护好行业生态。 

 

3、公司未来主要研发方向是什么？ 

回复：公司推进全系列玻璃配方低碳化发展，持续减少碳足迹。进一步提升

产品的模量、强度及轻质化水平，助力复合材料轻量化，拓展多元化应用。推进第

二代低介电电子纱及电子布的研发，助力新一代通讯技术的发展。 

在行业方面，风电领域重点研究将增强材料的性能发挥到最佳，研发推广新

一代风电纱产品。光伏边框重点研究提升材料的性能；新能源汽车领域以高模量玻

璃纤维为平台，设计开发专用浸润剂体系，加快与下游客户的合作认证等。 



 

  

4、公司如何打造零碳工厂？ 

回复: 今年 2 月，公司淮安涟水玻璃纤维零碳智能制造基地奠基暨一期项目正

式开工，同时配套建设风力发电工程项目，充分开发可再生能源，新基地的生产和

生活全部使用绿电，建成零碳工厂。公司立足于玻纤产品全生命周期碳足迹管理，

优源头、控过程、强末端，大力推动“碳达峰碳中和”。 

 

5、未来新厂建设是否会以零碳工厂为主？ 

回复：公司会根据国家经济发展环境、政策指引、选址地实际情况，积极探

索实施零碳基地等新的生产运营模式，助力国家双碳目标达成。 


